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元朗巡遊 冀天后佑普選成真
梁福元祈福盼政通人和 鄉民齊聲撐政改「一定要得」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有「怪醫」
之稱的立法會醫學界議員梁家騮，早前以個人
名義諮詢業界對2017年特首普選方案的意見，
結果顯示業界「不支持通過方案」，當時有傳
梁會在投票時棄權。有醫學會會董昨日透露，
早前醫學會會董計劃進行第三次特首普選方案
民意調查，並會加入兩條新問題，包括是否支
持方案通過，及是否要求梁家騮跟隨是次民調
結果投票，以向梁施壓。據悉，醫學會是次的
舉動一度令梁家騮動氣。
醫學會將於下星期進行第三次特首普選方案

民調，向全港醫生及牙醫發出問卷，並於6月2
日截止。醫學會會長史泰祖指出，在特區政府
公布特首普選方案後，學會再進行民調實屬
「指定動作」，而非因為早前所做的類似民調
結果「唔啱聽」才做第三次。
據悉，有醫學會會董在最近一次的會董會的

會議上，討論第三次特首普選方案民調問題時
提出議案，要求在第三次調查中加插兩條問
題，一為是否支持方案通過，二為是否要求梁
家騮必須跟隨是次民調結果投票。
有會董坦言，醫學會所做的民調，一直以來

都只是希望向界別的議員提供參考，新增這些
問題是要向梁家騮施壓，「有啲似逼佢做
嘢。」據稱，梁家騮對新加插的兩條問題非常
不滿，更即場反問道︰「你哋其實有咩意思？
心底有咩政治目的？」

蔡堅擬率反對派粉絲「逼宮」
另外，醫學會現任會長史泰祖的任期將於明

年屆滿，他早前表明自己只會擔任一屆會長，
也無意參選立法會。會董蔡堅日前稱，他會挑
戰會長一職，更計劃推舉數名支持反對派的
「杏林覺醒」的年輕醫生進入醫學會，為醫學
會「換血」，減少建制聲音，更稱倘梁家騮不
競逐連任，他會考慮出選立法會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
「保普選 反暴力」大聯盟近日發
起全港簽名行動，市民踴躍簽名表
達落實普選的共同願望。《人民日
報》海外版昨日發表評論文章，提
到香港反對派立法會議員綑綁否決
2017年特首普選方案，無非為自保
立法會議席而懶理民意。然而，民
意和道理目前都在政改一邊，方案
能否通過，最終在於反對派議員能
否大局為重，尊重民意。
該篇題為《「撐政改」民意井噴
反對派能否回頭？》的文章指出，
上周六，18萬香港市民在街站簽下
名字，多個社會團體舉辦活動，表
達對政改方案的支持。各種民調顯
示，「撐政改」成主流民意已十分
明朗。問題在於，一直揚言否決政
改方案的香港反對派究竟在不在乎
民意。

只考慮會否議席不保
文章剖析反對派懶理民意，是因

為要自保議席。對他們來說，整體
民意恐怕並非頭等大事。他們顧慮
的是，如果「任性」地「當掉」普
選，可能會被「票債票償」，失去
立法會席位。
文章續指，特區政府官員和建制

派還在與反對派議員做最後溝通，
希望能爭取到部分人回頭。但是，
反對派近期的表現並不讓人樂觀，
為阻撓政改方案順利通過，近期正
積極部署發動「二次佔中」；「民
陣」日前已揚言在政改表決時號召
10萬人「包圍立法會」；又發動
「周遊列國告洋狀」。不久前，學
聯秘書長羅冠聰及兩位前任秘書長
周永康與陶君行更趕赴美國參與
「族群青年領袖研習營」，與「疆
獨」、「藏獨」及「法輪功邪教」
等極端勢力「交流取經」。

「一國兩制」須看大局
文章認為，香港社會對「一國兩

制」和基本法缺乏了解，是政改爭
議的根源之一，並引述香港基本法
委員會副主任梁愛詩日前指，基本
法列明中央有權決定香港的政制改
革，強調「一國兩制」落實「不能
只看頭上的一片天空，還要從整
個國家的角度，甚至從國際局面去
考慮」。

醫學會有會董
圖向梁家騮施壓

強調官員銷方案天經地義

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭佳）多
名問責官員連日在「保普選 反暴力」大聯
盟發起的「保民主 撐政改 反拉布 做選民」
大型簽名行動中簽名，「禍港四人幫」之一
的前政務司司長、「香港2020」召集人陳方
安生昨日聲稱，問責官員到街站簽名「不合
理、不合適」。特區行政會議召集人林煥光
反駁，末代港督彭定康在推銷其「新九組」
政改方案時，不屬該範疇的官員也有份向團
體游說，又強調官員推銷政策是天經地義的。

陳方安生昨日在接受網台訪問時聲稱，
2017年特首普選方案「不公平、不公正、
不合憲」，又稱倘通過方案，將來選出來
的特首就會擁有「假」的認受性，更稱只
要否決了方案，2017年後就可以重啟「政
改五步曲」。
她在節目上又質疑特區政府各問責官員以

「個人身份」到街站簽名。她稱，身為問責
官員，並沒有「個人身份」；政務司司長及
其他局長都是「名正言順」，不可以「個人
身份」簽名，並稱自己倘仍是政務司司長，
就不會這樣做，又稱特區政府以政府廣告方
式宣傳2017年特首普選方案「不符合既定程
序」。

「肥彭班子」當年也做說客
在政府工作近40年林煥光昨日在接受網
台訪問後反駁陳方安生指，當年彭定康推
銷其「新九組」政改方案時，不屬該範疇
的官員也有份向團體游說。他又強調，官
員推銷政策天經地義，而無論是甚麼政
策，他們長遠也應走進群眾。

籲反對派順業界意願投票
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對
派立法會議員被多個聯署綑綁，至今仍
堅持否決2017年特首普選方案。行政會
議召集人林煥光昨日呼籲，反對派應讓
他們的功能界別議員按業界意願投票，
又指普選方案若被否決，反對派將會長
期在野，若通過方案，他們將有機會成
為「造王者」。
林煥光昨日接受網台訪問時認為，反

對派應容許其立法會功能界別議員，按
照其業界意願表決普選方案，因普選事
關重大，應容許他們有了解業界意見的
自由。
他點名提到「公共專業聯盟」兩名議

員：資訊科技界的莫乃光及會計界的梁
繼昌，應要對其選民做最少一次深入、
獨立的民調，再按照民調結果投票，因
現時的民調未必真正反映到其業界的意
願。
林煥光在節目後指出，無論是會計

界、衛生服務界及資訊科技界的議員，
也應委託學術機構或獨立機構，在業界

做民調，並根據業界意見投票。他舉例
指，被視為建制派的醫學界立法會議員
梁家騮，也稱會按業界意願表決普選方
案，「建制派做得，點解『泛民』嘅功
能團體議員唔應該咁做？」

普選時可發揮影響力
林煥光又表示，普選方案若被否決，

政制沒有改變，反對派將會長期在野，
無能力影響特首選舉及立法會選舉。他
續說，若實行特首普選後，3名候選人
都來自建制派，反對派也可成為「造王
者」，因反對派於立法會選舉得票超過
一半，若情況延伸至特首普選，誰想當
選都要在反對派支持者中取票。他再次
問到反對派，若否決方案，如何向支持
者解釋香港民主路應如何走。
被問及他有否參加「保普選 反暴
力」大聯盟的簽名行動，林煥光表示，
自己已多次評論普選方案，香港市民已
大概知道其立場，參與也沒有實質影
響，故未有打算到街站簽名。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭佳）由3間大學合
辦的2017年特首普選方案民意調查昨日公布最新結果，
稱支持2017年特首普選方案的市民佔42.5%，較反對者
多3個百分點，兩者差距收窄。特區行政會議召集人林
煥光昨日指出，近半數人支持特首普選方案維持了相當
長時間，單一次民調會受不同事件影響，應觀察民意的
中期走勢。

三大學民調：支持稍多反對

香港中文大學傳播與民意調查中心、香港大學民意研
究計劃和香港理工大學社會政策研究中心合作進行普選
方案滾動民意調查。最新一次民調於本月3日至7日進
行，以電話成功訪問1,157名18歲或以上香港市民，並
於昨日公布結果。
調查結果顯示，有42.5%受訪者支持2017年特首普選

方案，較上次下跌2.3個百分點，反對方案者有39.5%，
僅較上次上升0.8個百分點。支持與反對方案者的差距收
窄至3個百分點。同時，有18%受訪者表示「一半半」
或者「不知道」，比上次上升1.5個百分點。

劉慧卿竟要官員停落區
民主黨主席劉慧卿昨日聲稱，有關調查結果反映出特

區政府官員落區「硬銷」方案，反令更多香港市民更加
了解方案內容從而反對，又稱官員落區的「拙劣表現」
是「幫倒忙」，要求官員盡快停止宣傳。
不過，負責調查的理大社會政策研究中心主任鍾劍華

指，支持特首普選方案者的比率下跌，與特區政府官員
落區的表現並沒有顯著關係。他相信比率下跌和特區政
府以外建制派人士的言論有關，其中部分人的言論抵銷

了特區政府宣傳方案的努力。
林煥光昨日在接受網台節目訪問時則表示，民意會受

不同事件影響，而中長期來說有略多於三分一人反對普
選方案，近半數人支持，維持了相當長時間。大部分市
民都已對這個討論已久的議題有堅定想法，如無突發事
件發生，預期民意不會出現大變化。
他在節目後則強調，應以中期走勢去看民調。單一次

民調會受不同事件影響，要再參考多個民調，才能評估
支持與反對普選方案者的差距是否收窄。

葉國謙料優勢可延續至表決
民建聯立法會黨團召集人葉國謙昨日指出，聲稱官員

落區令2017年特首普選方案的支持度下跌，只是反對派
自己的片面看法，民調結果「有上有落」是正常事，問
題的詢問方式也會直接影響結果。
他強調，特首普選十分重要，特區政府問責官員有責
任落區向市民宣傳方案。目前，對2017年特首普選方案
持支持、反對及無意見態度的受訪者比例呈「5、4、1」
的結構相當穩定，他有信心在立法會表決2017年特首普
選方案時，支持通過方案的市民仍然會佔大多數。

劉皇發陳積志鄧偉勝等主禮
十八鄉鄉事委員會一眾成員昨晨出席天后寶誕會景巡遊典禮，
同場出席的主禮嘉賓包括新界鄉議局主席劉皇發、署理民政事務
總署署長陳積志、中聯辦新界工作部處長鄧偉勝、深圳福田區委
統戰部部長李生偉，及立法會議員梁志祥及林大輝等。
梁福元在致辭時向一眾出席的官紳致以衷誠謝意。他指出，昨

日雖是天后寶誕的大日子，但香港的政治氛圍仍然被不明朗的氣
壓籠罩，原因是政改問題被一眾反對派立法會議員以各種政治原
因綑綁，企圖否決2017年特首普選方案，令本來全港500萬合資
格選民在2017年直接參與「一人一票」選特首的機會，或者落
空。
他懇請天后娘娘造福香港，使政改的問題得以順利通過，福澤
蒼生，「我們期望在2017（年）機不可失的關鍵時刻，一定要堅
決支持人大『8．31』的決議，按基本法的框架辦事，支持特區
政府政改方案。」他並帶領全場觀眾高叫口號：「撐政改，大家
齊心，一定要得！」現場市民則熱烈和應。

16大龍16醒獅參十八鄉出巡
梁福元又指，元朗「大樹下天后古廟」至今已有300年歷史。
雖然今年的天后寶誕正日並非公眾假期，但昨日場面仍然非常熱
鬧，一年一度的會景巡遊成為元朗區的盛事，昨日是最多隊伍出
遊的一年，33支巡遊隊伍錄得合共約一萬人參與天后寶誕會景巡
遊，16條大龍、16頭醒獅出巡，同場更有飄色、舞蹈及鼓樂表
演。
今年天后寶誕會景巡遊迎來最鼎盛的巡遊隊伍，團體包括田寮
村四慶堂花炮會、塘頭埔宏仁堂、大圍青年醒獅團、天水圍何成
花炮會各出動300人，舞動大龍為居民祈福，隊伍由鳳祥路專線
小巴總站出發，途經合益路等進入元朗大球場表演，其後到十八
鄉大樹下天后古廟參拜天后，沿路吸引大批市民圍觀，場面熱
鬧。

香港文匯報訊（記者 文森）昨日是農曆三月廿三日

天后誕，元朗十八鄉村民昨晨舉行「元朗十八鄉慶祝

乙未年天后寶誕會景巡遊」，多達33支巡遊隊伍、共

萬人參與天后寶誕會景巡遊，在元朗一帶巡遊表演及

舉行抽花炮儀式，與村民分享運氣及喜悅。巡遊典禮

中午在元朗大球場進行，十八鄉鄉事委員會主席梁福

元致辭時表示，今年香港的政治氛圍不明朗，一眾反

對派立法會議員企圖阻撓2017年特首普選方案通過，

令香港市民「一人一票」選特首的機會可能落空。他

冀藉昨日的活動向天后娘娘祈福，保佑本港政通人

和，令2017年普選特首的願望得以成真。

■劉皇發等嘉賓昨為巡遊活動主禮。 劉國權 攝

◀元朗十八鄉村民昨晨舉行
「元朗十八鄉慶祝乙未年天后
寶誕會景巡遊」，有16條大
龍、16頭醒獅出巡，約一萬
人參與。 劉國權 攝

▲巡遊包括
飄色、舞蹈
及 鼓 樂 表
演。
劉國權 攝

■林煥光昨出席劉慧卿主持的網台節目，討論政改方
案。 陳庭佳 攝

林煥光指挺政改者長期佔多

■林煥光強調官員推銷政策是天經地義。
圖為政務司司長林鄭月娥日前落區宣傳政
改。 資料圖片
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